
令和６年度 第 2回 神戸中学校 学校運営協議会 実施報告書 

 

１ 日 時  令和６年６月２６日（水）１２：４５～１５：００   

 

２ 場 所  神戸中学校会議室・体育館  

 

３ あいさつ（学校長） 

 

４ 協議内容 

（１） 引き渡し訓練について 

    学校長から以下の説明を行い、委員の理解を得る。 

「13時 10分に生徒は荷物を持って、小学校区別に移動をします。一ノ宮小校区は体

育館、神戸小校区は 1年生広場、河曲小校区は 3年生広場、その他の校区は職員玄関

前に集合します。そこで、学校運営協議会の委員の皆様には、各小学校区に分かれでいた

だき、防災や交通に関するお話をしていただきたいと思います。今の子どもたちは大きな震

災を経験していないので、ご自身の経験や、南海トラフ地震を想定して、命を守る行動をと

ること等の話、命を守るということで通学なまーに関する話等を 15分程度していただきた

いと思います。 

   お話の後、13時 45分で訓練は終了し、何もない生徒は帰宅し、15時から部活動は可

能になっています。一ノ宮小校区の生徒は 14時から 15時まで体育館で引き渡し訓練

を行います。学校運営協議会の皆様は、体育館に移動していただき、引き渡しの様子を見

ていただいたらと思います。今回の訓練は生徒より教職員の訓練だと思っていますので、そ

ういう視点でもお願いします。」 

    

アンケート結果 

【実施日時について】 

・引き渡し訓練が始まるまでに生徒に説明する時間が欲しい。テスト後の提出物の回収が忙

しく大変だった。 

・1学期のうちに引き渡し訓練ができることがベストだと思う。 

【訓練の流れについて】 

・移動から解散までの時間が少し長かったと思う。 

・流れに問題はなかった。 

・良かった。 



・良好。 

【訓練方法、内容について】 

・実際に起きた場合はもっとドタバタするはずなので、常日頃からオペレーションの構築とシュ

ミレーションを欠かさない。 

・問題なし。 

・良かった。 

・内容は良かった。今後、大災害が起きたときに、教員側も対応の仕方を学ぶことができた。 

・神戸小学校の場所には、思った以上の人数と神中最高前が暑かったので、びっくりした。も

う少し時間を短くするか、涼しくなる方法を考えてもいいかもしれない。 

【その他 気づかれたこと】 

・保護者の迎えの車の流れについては良いと思う。しかし、西出口で右折する車があった。危

険であるので徹底すべきである。中学校も小学校同様に保護者に配信したほうが・・・。 

・大人たちの姿勢で子どもの姿勢が変化する。 

・本番の時は、引き渡し時に、子どもの体調がどうかをチェックして把握しておいたほうがいい

と思う。 

・初めての訓練で、保護者に引き渡しの流れがわかったことが大きいと思った。 

・早めに遅刻・早退した生徒を把握し、学年で共有することが大切である。 

【来年（神戸小校区）に引き継ぐこと、申し送ること】 

・受付時に引き取り時間を明記して時間管理をすることも大事だと思った。 

・実施時期と時間についてはテスト日は除いてほしい。 

・残りの 2つの学校の待機時間をもう少し短くてもよいかと思う。 

・体育館で兄弟で引き渡しをするときに、上の学年で受付をするか決めておかなければいけ

ないと思う。 

・神戸小校区の待機場所が狭くて暑いため、時間を短めに設定したほうがよかった。 

・当日、引き渡しがないということを生徒からきいていなかったこともあったため当日の変更

を確認したほうがよかった。 

 

5 その他 

  第 3回学校運営協議会は令和 6年 9月 11日（水）に実施することを確認する。 

 


